
 今回はベトナム・フィールドワークの事前研修についてお伝えします。 

◇ ベトナムからダナン医薬技術大学の学生24名が来校。交流会を開きました！  

日 時： 平成２８年７月１９日（火） １３：３０ ～ １５：００ 

場 所： 本校彩雲館２Ｆ 大会議室 

参加者： ダナン医薬技術大学学生２４名、関高生２４名 

 

昨年度訪問したベトナムのダナン医薬技術大学の学生 24名による本校訪問がありました。本年

度ダナンを訪れる生徒 14 名、昨年度訪れた生徒 10 名が参加、有意義な交流会となりました。た

がいの自己紹介、学生生活の様子、将来の夢などを語り合い、楽しいひと時を過ごしました。 

 最後は日本やベトナムの歌、ダンスも登場、関高生も一緒にダンスの輪に加わって、文字通り

の文化交流となりました。 

◇ ダナン医薬技術大とダナン市、中部学院大学と関市、ＪＩＣＡの連携     

ダナン医薬技術大学は、ベトナム保健省立の国立大学で、看護学科、リハビリ学科、医療検査

技師学科、薬学科など、医療専門職の教育機関です。卒業生はベトナム中部のダナン市を中心に

多くの病院で活躍しています。 

中部学院大学と関市、ＪＩＣＡ（国際協力機構）は、ダナン医薬技術大学に協力し、ベトナム

の来るべき高齢化に備えるため、日本の先進的な高齢者介護や看護技術の普及、人材育成を連携

して進めています。今回、関高校を訪れた研修生 24名は、ベトナム現地での日本語教育及び老年

ケアの養成研修を終え、日本式介護や看護の特別講義、高齢者施設や病院での研修のために訪日

した若者たちです。介護や福祉に対する情熱、母国愛に、関高生も大いに刺激を受けました。 

     

     
                                当日の様子 

関高 SGH情報 第１４号  
平成 28 年 9 月 9 日(金) 

SGHプロジェクト委員会 



◇交流会に参加した生徒の感想  

■初めて、ベトナムの方と対面する機会であったため、ものすごく緊張して、満足した交流がで

きるかとても不安でした。しかし、実際の交流を行ってみると、相手の方から積極的に質問を

してくれたり、笑顔で場を盛り上げてくれたりして、楽しい時間を過ごすことができました。

互いに母国語が違い、物事を上手く伝えることが難しかったですが、洞窟の写真を見せていた

だいたときには、caveと英語で説明してもらい、互いに第二言語を媒介してコミュニケーショ

ンをとることに、英語を学んでいくことの大切さも感じ取れました。 

■今回の研修では初対面のベトナム人の方と積極的に会話することができました。今回のベトナ

ム人研修生の方々は、事前に日本語を勉強していて、とてもフレンドリーに話しかけてくださ

ったけれど、現地では今回のようにはうまくいかないことがたくさんあると思います。なので、

僕は 10月の研修に向けて英会話をはじめとしたコミュニケーション能力と、ベトナムの歴史や

産業について、時間を見つけて勉強していきたいです。 

■ベトナム人は優しいと聞いたことがあったけど、実際話してみるととてもおもしろいし、明る

くて、とてもいい人たちばかりだと思いました。今日このような経験ができて、ベトナムへの

興味がもっと湧いたし、早く行きたいと思えたのでとても良かったです。これからベトナムに

ついてもっと学び、自分にとってよい経験となるベトナム研修にしていきたいと思いました。 

■今回はベトナムの事前学習ということで、とてもいい体験をさせていただきました。お互いあ

まり分からない言語(こちらからからすると全くわからない言語)同士で話し合うという初めて

の体験に、最初は戸惑いながらも、少しだけではありますが、心を通わせることができたかと

思います。ダナンの方々はとても明るくて、楽しくて積極的でした。そういう態度で話しかけ

て頂くとこちらもとても話しやすかったです。たとえ言葉が通じなくても、前向きな姿勢を見

せれば、相手もふりむいてくれるとおもいました。今日はあまり積極的ではなかったので今後、

意識していこうと思います。 

■今日の交流で、みなさん優しい雰囲気で、はじめは不安だったけど、とても楽しい時間を過ご

すことができました。グループに別れたときに、自分からはあまり話しかけることができなか

ったけど、たくさん話しかけてくれて、ベトナムのことをいろいろ教えてもらって、研修がと

ても楽しみになりました。森山直太郎の「さくら」をみんなが知っていてビックリしたし、一

緒に歌って楽しかったです。言葉の壁はあったけれどジェスチャーなどを使ってだいたいの会

話はできました。でもやっぱり言葉が通じないと何も話せなくて、ベトナム語を覚えたいと思

いました。みんな明るくていい人ばかりで、本当に楽しかったです。 

■とても楽しい時間でした。最初全然自分から話しかけられませんでした。ダナンの方たちから

話しかけて下さいました。そこでベトナムの観光地や美味しい料理の話、日本がどれだけ涼し

いか教えてもらえました。やっぱり去年ベトナムに行った先輩たちは、積極性や話すことに対

しての恐怖心がないように見えました。自分たちも先輩方のような力をこれからどんどん付け

ていかなければならないんだな、と思いました。私たちがベトナムの挨拶を言うとやっぱり喜

んで下さっていたので、ベトナム語をこれから少しでも多く覚えていきたいと思います。 

■今日ベトナムの方々と交流して、ベトナムがどのような国なのかが少し分かりました。ベトナ

ムの方々はとても優しく接してくれたし、私達の話もよく聞いてくれたので、話していて安心

感が持てました。また、「ベトナムの人はよく笑うなあ」と思いました。今日ベトナムの方々を

見ていてとても楽しい国なんだということが分かり、ベトナムに行くのがますます楽しみにな

りました。ベトナムについてはまだ知らないことばかりなので、もっと知ってまたたくさん話

をしたいです。 

■事前研修では、ベトナムの人と会って話してみて、とても優しいなと思いました。また積極的

に質問して下さって緊張していた自分も話すことができました。だから、他の事前研修などを

経て、ベトナムのことを知り、研修当日では、積極的に話したいと思いました。また、ダナン

の映像やベトナムに行った先輩方の話を聞いて、よりベトナムに行きたくなりました。 


